



**Nombre de alumno: Heidi Isabel Trujillo
Gracia**

**Nombre del profesor: Guillermo
Montesinos Moguel**

**Nombre del trabajo: Código de ética del
MVZ**

Materia: Ética y biótica veterinarias

Grado: 8°

**Grupo: Medicina veterinaria y
zootecnia.**

IMPORTANCIA Y COMPONENTES DEL CODIGO DE ÉTICA DEL MVZ.

El código de ética en mvz. Se emplea para sensibilizar a los médicos veterinarios para ejercer profesionalmente la carrera, desenvolviéndose en un ámbito de honestidad, legitimidad y responsabilidad en beneficio de animales y de la sociedad. Este código se reúne los principios, reglas y virtudes, que se consideran idóneos para constituir un referente deontológico, su finalidad no es complementar o reglamentar la legislación, sino que guiar la conducta de los Médicos Veterinarios y facilitar la reflexión ética sobre los diversos aspectos de la función que deben desempeñar.

El código de ética en la medicina veterinaria es un conjunto fundamental de principios que guía la práctica profesional de los veterinarios, asegurando que actúen con integridad, respeto y responsabilidad hacia los animales, dueños y la sociedad, no solo promueve el bienestar animal, sino que también establece un estándar de calidad en la atención veterinaria, fortaleciendo la confianza entre los profesionales y los clientes.

Algunos de los principios y reglas que deben guiar la conducta profesional a los médicos veterinarios son:

- Los médicos veterinarios deben actuar con integridad, honestidad, justicia, lealtad, respeto y responsabilidad.
- Los médicos veterinarios deben ser responsables y aplicar sus conocimientos para ayudar a los animales.
- Los médicos veterinarios deben ser respetuosos con los animales y con los clientes.
- Los médicos veterinarios deben cumplir con las normas legales y éticas de su profesión.
- Los médicos veterinarios tienen la obligación de formarse y prepararse continuamente, para actualizar sus conocimientos y así brindar un mejor servicio
- Los médicos veterinarios tienen la responsabilidad de aliviar el sufrimiento, promover la salud y actuar en el mejor interés de sus pacientes en equilibrio con los intereses de sus clientes.
- El médico veterinario está comprometido con la comunidad y la sociedad para promover la salud pública y orientar en la tenencia responsable de animales

Algunas reglas específicas con las que debe contar el código de ética del médico veterinario, son:

- Cuidar la salud y el bienestar de los animales
- Evitar o reducir el dolor, estrés, incomodidad o ansiedad de los animales
- Promover la prevención de enfermedades
- Informar a los dueños de los animales sobre sus responsabilidades
- Respetar el derecho de los animales a vivir libres en su entorno natural
- Respetar el derecho de los animales a no ser sometidos a malos tratos o crueldad
- Respetar el derecho de los animales a tener una vida acorde a su longevidad natural

El principio fundamental no solo establece normas fundamentales para la práctica profesional, sino que también refuerza el compromiso de los veterinarios con el bienestar animal, la salud pública y el ecosistema. Adaptarse y adherirse a estos principios es esencial para avanzar en la profesión y contribuir a un mundo donde la ética y la compasión vayan de la mano en cada acción veterinaria.

La enseñanza y la práctica de las profesiones médicas toca de manera directa el valor y el sentido de la ética, como un componente fundamental en la formación académica de estos profesionales. En un artículo sobre el juicio médico, señala tres tipos de reglas que configuran la toma de decisiones profesional, estas son:

- Ciencias biológicas y médicas: Hace referencia a conocer mejor los organismos animales, es decir, está centrado en la curiosidad y no en la compasión.
- Código deontológico que regula cada acto médico: Abarca más allá de la simple relación médico-paciente, puesto que hay más componentes que se hacen presentes y necesarios para tener completa esta responsabilidad ética.
- Temas de salud pública: Este valor se han ido transformando y reemplazando, afectando a toda la sociedad, situación que ha tocado de manera importante a la medicina veterinaria, ya que hay cambios en la sociedad.

Un tema que a sido de suma importancia en la ética profesional para los médicos veterinarios, es acerca de la eutanasia, en este tema esta basado los cuatro principios que son sustentables en la biótica.

- Autonomía: en medicina veterinaria se aplica en que, si el propietario de algún paciente solicita la eutanasia, esto puede ser aplicado siempre y cuando no haya otra opción para acabar con el sufrimiento del animal, al no ser así el animal deberá seguir bajo tratamientos médicos.
- Beneficencia: el medico tiene en consideración que realizar una eutanasia aliviara el sufrimiento del animal de manera efectiva y respetuosa.
- No maleficiencia: es aplicado cuando el medico esta seguro de realizar el procedimiento ya que será menos doloroso para el animal, esto debe de usarse utilizando técnicas adecuadas, para darle al animal una muerte rápido y sin sufrimiento.
- Justicia: debe ser garantizado que el procedimiento debe ser de manera ética, profesional y sin favoritismos por otros animales.

Para concluir con esto, el código de ética en medicina veterinaria es una herramienta fundamental para todos aquellos veterinarios que ejercen y quieren ejercer esta carrera, ya que nos guía a la práctica profesional de los veterinarios, asegurándonos que se debe de realizar con responsabilidad, compromiso, honestidad, hacia el bienestar de todos los animales, la salud pública y la sociedad.

Las consideraciones éticas en la práctica veterinaria, abarca una amplia gama de cuestiones inherentes al cuidado y tratamiento de los animales, así como la compleja dinámica que implica la relación entre humanos y animales.

Los principios que nos muestra la ética profesional, abarcan con los valores fundamentales de la compasión, la integridad y el compromiso de promover el bienestar y aliviar el sufrimiento de los animales. a los veterinarios no sólo se les confía la salud física y el bienestar de los animales, sino que también tienen la tarea de mantener las normas éticas más elevadas en sus interacciones con clientes humanos, colegas y la comunidad en general